



MUNICIPALIDAD DE ANGOL
COSOC

ACTA N° 06

Acta Sesión Ordinaria de Cosoc, miércoles 28 de Agosto de 2024, a las 15:13 horas en la sala de sesiones de la I. Municipalidad de Angol, presidida por Sr. Carlos Hernández Melo, vice presidente del Cosoc, Don Álvaro Urra Morales, Secretario Municipal y Ministro de Fe, Sr. Cristian Riff Director Secpla , con la asistencia de los siguientes consejeros:

- Sr. Carlos Hernández M.
- Sra. Mónica Opazo
- Sra. María Cecilia Muñoz
- Sra. Ana Campos
- Sr. Jorge Zamora
- Sr. Yerko Castro
- Sr. José Cifuentes

Se Justifica Sr. Bruno Parada, Sr. Alejandro Fernández, Sr. Héctor Jiménez, Sr. Nelson Orellana, Sra. Lucia Fonseca, Sra. Maritza Calbun, Sra. Marcela Osses, todos por problemas personales y de salud

Comienza la sesión a las 15:13 horas con el saludo del Sr. Alcalde don Enrique Neira presidente del Cosoc, quien saluda cordialmente y presenta a don Cristian Riff Jefe de Planificación del Municipio quien entregara alguna información, nos explica que no puede quedarse porque tiene una actividad a la misma hora y deja dirigiendo la reunión a don Carlos Hernández Vicepresidente del Cosoc, quien agradece a los Consejeros por su participación y da la palabra a Don Álvaro Urra Secretario Municipal y Ministro de Fe, quien saluda cordialmente y explica que en la última sesión de Cosoc se había hablado del tema de los proyectos por lo que se invito a don Cristian Riff Jefe de SECPLA y también se había invitado a don Omar Riquelme pero tuvo que ir a una reunión a Temuco y no alcanzaba a llegar, pero asistirá a la reunión de Septiembre. Sede la palabra a don Cristian Riff.

- Comienza saludando y agradeciendo a los consejeros por su participación y nos habla de la solicitud que mando el Cosoc donde se incluyera presupuesto Municipal un ítem para la limpieza de canales debido a lo que pasó con las últimas lluvias, nos da la buena noticia que en virtud de la solicitud del Cosoc se considera en el Presupuesto Municipal del año 2025, explica que a pesar que el Cosoc es solo consultivo más que resolutivo en el Presupuesto, pero se entiende que los consejeros son representantes de la Sociedad Civil donde muchas de las demandas que se ven en la Comuna pasa por cada representante del Cosoc, explica que el Departamento de Operaciones tiene que incluirlo dentro del presupuesto para el año 2025. Nos cuenta que se dio fecha hasta el 30 del presente mes para presentar cada departamento el presupuesto correspondiente, pero también se da una semana más por los departamentos que son más grandes. Explica a grandes rasgos como se elabora el presupuesto dependiendo de lo que finanzas proyecte con cuánto dinero se contaría el año 2025 y ahí se empieza a elaborar el presupuesto dando prioridad a lo más importante.
- Consulta la señora María Cecilia Muñoz cuando se piden recursos para distintas cosas que tengan que ejecutarse y necesitan mano de obra si la mano de obra también se incluye a lo que don Cristian responde que si se necesita se incluye pero va en general, que de todo el detalle pasa a un general, ya sea a honorarios contrata o de planta.
- Don Carlos Hernández comenta que está muy conforme que se considere las peticiones del Cosoc, a pesar de que está claro que solo es consultivo pero es agradable que se tome en

cuenta y solucione los problemas que son para la Comuna a la cual ellos representan, los consejeros han tratado de acercar a los vecinos a la posición Municipal desde la perspectiva de los avances de lo que se requiere.

- Don Cristian comenta que por Ley les corresponde elaborar el presupuesto Municipal y quien marca la pauta es don Álvaro porque tiene que pasar al concejo Municipal ya que el primer informe la primera semana de octubre, después viene el afinamiento del presupuesto y si va a ver una proyección nueva se ajustaría a eso. Además, está el tema del Royalty Minero que no se sabía el monto exacto y cuando no se tiene monto exacto no se puede colocar en dentro del presupuesto, sería irresponsable. Después viene donde los concejales revisan y pueden pedir que se cambie algún presupuesto a uno que sea más necesario y después viene la sesión de aprobación definitiva del presupuesto que no puede pasar del 15 de diciembre. Se cree que este año el presupuesto lo votara el nuevo Concejo Municipal.
- Don Cristian comenta que el trabajo de limpieza de canales pudo haber sido más eficiente, la idea que para el próximo año se mejore el proceso, en cuanto a la petición que hizo el Cosoc de ponerlo en el presupuesto dice que hay que planificarlo para el próximo año con tiempo y se haga un trabajo mucho más eficiente. Se debe hacer esa conexión con la ciudadanía ya que los representantes de cada sector saben dónde se presentan realmente los problemas. Da ejemplos como las carencias de la Veterinaria, el problema de los perros vagos, Seguridad Pública donde en esto se está trabajando un proyecto para mejorar el sistema de seguridad, cámaras de televigilancia lo mismo con las luminarias en los Sectores rurales y urbanos debido a la problemática que presenta la falta de luminaria para los que transitan en bicicleta y caminando. Se está trabajando en todos esos proyectos se ha buscado el financiamiento, nos habla que en SECPLA tienen poco personal debido a eso cuesta un poco más, pero se trata de hacer lo mejor posible para que todos los proyectos se puedan ejecutar y así mejorar la calidad de vida de la Ciudadanía. Nos cuenta de los proyectos que están casi terminados y otros en ejecución, también los proyectos de pavimentación participativa se han estado trabajando con los comités de pavimentación se espera en septiembre tener las carpetas se logró postular a 29 comités este año.
- También nos comenta de los problemas que se han suscitado con las tomas como en el espacio de Gabriela Mistral dónde sacan a unos y al otro día se instalan de nuevo generalmente son extranjeros colombianos y se produce un problema ya que trafican droga en ese lugar y mantienen muy sucio el lugar. Conclusión el Municipio está trabajando arduamente en sacar todos los proyectos en beneficio de la Comuna.
- Don Yerko Castro hace el alcance de la falta de medicamentos que hay en los CESFAM y farmacia popular, ya que hay mucho adulto mayor y personas con discapacidad sin medicamentos.
- En puntos varios don Álvaro comenta que se está gestionando con finanzas para costear el viaje de la señora Ana Campos a Santiago como representante del Cosoc de Angol y la Región, se acuerda apoyar para que nos represente.
- Don Carlos pide felicitar a don Yerko Castro por ser elegido uno de los directivos Nacionales de su agrupación como vicepresidente a nivel nacional de salud mental (Corfausam), abarca todas las organizaciones de salud mental del País, ellos están luchando para sacar una Ley de salud mental, irán al congreso.
- Don José Cifuentes presenta su carta de renuncia al Cosoc, debido a que posee un contrato a honorario con el Municipio por Ley no puede ser parte del COSOC, el agrácese haber participado y aprendido en el Cosoc.

Se toman los siguientes acuerdos:

- Se acordó aprobar y autorizar a la Sra. Ana Elisa Campos Illanes a participar en Asamblea General de la Federación Chilena de Consejeros de la Sociedad Civil CHILECOSOC para elegir su nuevo directorio.
- Citar a Don Javier Quiroz, Jefe del Depto. de Salud a sesión del COSOC, para tratar temas de rendimiento de horas de atención en los CESFAMs y posibilidad de atención de médicos del Depto. de Salud que puedan estar a disposición para atención comunal.

Se da termino a la reunión a las 16: 50 horas.



**Ministro de FE.
Secretario Municipal**